



## **INFO der Spargemeinschaft „Hinein“ zur Tagesfahrt am Sonntag, den 25. Mai 2025 zum Kloster Neuzelle**

**Abfahrt Alt-Lichtenrade / Großziethener Straße um 9 Uhr – Rückankunft ca. 18 Uhr  
Kosten 85 € einschließlich: Transfer mit Bus, Führungen, Eintritte, Trinkgelder,  
Mittagessen (außer Getränke) und Kaffeetafel**

**09:00 Uhr**

**Abfahrt Lichtenrade**

**10:30 Uhr**

**Kompaktführung durch das Kloster Neuzelle  
(Kreuzgang, Katholische Kirche, Klostergärten, Orangerie)**

**13:00 Uhr**

**Mittagessen im Landhaus „Prinz Albrecht“  
(Schweinenackensteak mit Bratkartoffeln)**



**Landhaushotel  
Prinz Albrecht**

**15:00 Uhr**

**Schwerzkoer Mühle im historischen Sägewerk mit Vortrag  
(Kaffeegedeck Schwerzkoer Mühle mit selbstgebackenen Kuchen  
an Sägemutters Stammtisch)**



**16:30 Uhr**

**Rückfahrt nach Berlin**

**18:00 Uhr**

**ca. Ankunft Berlin Lichtenrade**

**Kosten:**

**85 € pro Person**

**Inclusive:**

**Bus, Führungen, Eintritte, Trinkgelder, Mittagessen und  
Kaffeetafel**

**Die Liste zur Fahrt ist schon im Umlauf, wer noch nicht angemeldet ist,  
Jürgen erwartet Eure Anmeldung zu dieser Tagesfahrt  
an den Versammlungen oder unter Telefon  
(030) 745 12 08.**

## Kloster Neuzelle

Das Kloster Neuzelle (lateinisch Monasterium Nova Cella) ist ein ehemaliges Zisterzienserkloster im Landkreis Oder-Spree. Die frühere Abtei in der Gemeinde Neuzelle wurde im 13. Jahrhundert vom Haus Wettin gegründet, bestand bis 1817 und wurde von der Regierung Preußens säkularisiert. Die Klostergüter gingen an das staatlich verwaltete Stift Neuzelle, das bis zu dessen Verstaatlichung im Jahr 1955 bestand. Im Jahr 1996 wurde die Stiftung Stift Neuzelle als Stiftung öffentlichen Rechts des Landes Brandenburg neu errichtet. Die Klosterkirche St. Mariä Himmelfahrt ist Wallfahrts- und Pfarrkirche.



Von Bjoern Schwarz - St.Marien in Neuzelle

### Salvete! Herzlich willkommen im Zisterzienserkloster Priorat Neuzelle

„Wie viele sind Sie denn hier noch?“

Diese Frage hören wir immer wieder mal. Dabei sind wir **schon** sieben Mönche mit Feierlicher Profess, ein Mönch mit Zeitlicher Profess und ein Kandidat, obwohl wir derzeit noch provisorisch im katholischen Pfarrhaus, in einem Wohnwagen und in einem Zimmer des evangelischen Pfarrhauses leben. Über 200 Jahre nach der Aufhebung der historischen Abtei durch den preußischen Staat gibt es in Neuzelle seit September 2018 wieder ein aktives Zisterzienserkloster – das einzige im Bundesland Brandenburg! Im Jahr 1817 wurde die Zisterzienserabtei Neuzelle nach 550 Jahren zwangsaufgelöst und die gesamte Klosteranlage mit den Ländereien verstaatlicht. Heute ist die historische Klosteranlage sowie etwa 11.200 Hektar Grundbesitz im Eigentum der staatlichen Stiftung Stift Neuzelle. Dem Zisterzienserorden oder der katholischen Kirche gehört davon nichts mehr.

-Änderungen vorbehalten-Angaben ohne Gewähr-